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Hospital em Taubaté
poderá receber investimento 
de R$ 4,5 milhões
A Universidade de Taubaté anunciou 
um plano de investimento de R$ 4,5 
milhões para criar um ambulatório-es-
cola no HMUT (Hospital Universitário 
Municipal de Taubaté). página 12

Farma Conde inicia
nova era de digitalização
com novo diretor
Vaner Teixeira comanda a Inovação 
e Transformação Digital da empresa 
farmacêutica. A nomeação marca o 
início de uma nova fase estratégica, 
que avança em modernização de pro-
cessos. página 12

Governador de SP entrega 
unidade do Detran para 
Campos do Jordão
Espaço também integra o plano de mo-
dernização do Poupatempo e substitui 
a antiga Ciretran com uma estrutura 
mais completa e eficiente.  página 02

Pinda antecipa primeira 
parcela do 13º salário
aos servidores
Prefeitura resolveu pagar de forma an-
tecipada mais de R$ 8 milhões no final 
de abril. Este valor, somado à folha de 
pagamento, que é de R$ 13 milhões, 
coloca cerca de R$ 21 milhões na eco-
nomia local. página 02
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O mês de abril foi marcado pela prestação de contas dos prefeitos do Vale 
do Paraíba e Litoral Norte. Alguns dão sequência num segundo mandato, 

outros estão em início de trabalho. O que foi possível fazer até agora?



RMVALE //EDITORIAL.

A edição do mês de abril do Meon 
Jornal destaca os 100 primeiros dias 
de governo de prefeitos de cidades do 
Vale do Paraíba e Litoral Norte. Alguns 
seguem no mandato após a reeleição, 
como Anderson Farias, em São José dos 
Campos, e Toninho Colucci, em Ilhabe-
la. Há os “marinheiros de primeira via-
gem” como Celso Florêncio de Jacareí, 
Mateus Silva, de Caraguatatuba e Yan 
Lopes, de Caçapava. Apesar de esta-
rem em primeiro mandato, já trazem na 
bagagem um certa experiência política. 
Em Pindamonhangaba, Ricardo Piorino 
assumiu trazendo as experiências de 
vereador, vice-prefeito e secretário. 

Cada cidade com seus problemas a 
serem resolvidos, mas o que chama a 
atenção é o cuidado com as finanças. Al-
guns municípios estão tomando medidas 
até drásticas para equilibrar os cofres. A 
ordem é “enxugar onde puder”. O Meon 
Jornal traz detalhes do que os prefeitos 
fizeram nos 100 primeiros dias e quais 
medidas foram tomadas. 

Acompanhe também as principais no-
tícias do Vale do Paraíba e Litoral Norte.

Boa Leitura!
Reinaldo Moreira
Editor-Chefe
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PREFEITURA DE PINDA ANTECIPA PRIMEIRA 
PARCELA DO 13º SALÁRIO DOS SERVIDORES

GOVERNADOR INAUGURA UNIDADE
DO DETRAN EM CAMPOS DO JORDÃO

A Prefeitura de Pindamonhangaba antecipou a primei-
ra parcela do 13º salário dos servidores públicos muni-
cipais para o dia 30 de abril. A medida pode resultar em 
um aporte de R$ 21,4 milhões na economia da cidade — 
sendo R$ 13,3 milhões referentes à folha de pagamento 
do mês e R$ 8,1 milhões da parcela do 13º.

De acordo com o prefeito Ricardo Piorino, a antecipa-
ção contribui significativamente para a organização fi-
nanceira dos servidores e ainda chega em um momento 
estratégico. “Além de ajudar nas contas e permitir inves-
timentos ou passeios em família, o pagamento será na 
véspera do 1º de Maio – Dia do Trabalhador – um feriado 
prolongado com dinheiro extra no bolso”, afirmou.

Piorino também destacou o impacto positivo no co-
mércio local, uma vez que o valor será injetado pouco 
antes do Dia das Mães, considerada a segunda melhor 
data do ano para o setor, atrás apenas do Natal.

Além da antecipação, o prefeito apresentou um pacote de 
benefícios em discussão com o Sindicato dos Servidores, a 
Associação e vereadores. Entre as propostas estão: licen-
ça-prêmio de três meses a cada cinco anos, falta abonada 

O governador do estado de São Paulo, Tarcisio de Freitas, 
inaugurou no dia 17 de abril, uma nova unidade do Detran 
em Campos do Jordão. O espaço integra o plano de moder-
nização do Poupatempo e substitui a antiga Ciretran com 
uma estrutura mais completa e eficiente.

A unidade oferece serviços integrados como atendimen-
tos do Detran.SP, Instituto de Identificação (IIRGD), Prefei-
tura, Secretaria da Educação e Ministério Público. O novo 
modelo de atendimento, com o sistema Balcão Único, visa 
dar mais agilidade e conforto ao cidadão.

O local tem capacidade para 150 atendimentos por dia e 
deve atender, além dos moradores de Campos do Jordão, a 
população de cidades vizinhas. O investimento foi de apro-
ximadamente R$ 160 mil. Desde o final de março, a unidade 
já estava em operação assistida, registrando aumento no 
volume de atendimentos.

A iniciativa reforça o compromisso do governo estadu-
al com a digitalização e eficiência dos serviços públicos. 
Atualmente, 85% dos atendimentos do Poupatempo são 
feitos de forma digital, como renovação de CNH, consul-
ta de IPVA e licenciamento de veículos.

TODAS AS 
VOZES 

FAZEM A 
DIFERENÇA

DENUNCIE 
LIGUE 181

VIOLÊNCIA CONTRA A

MULHER
COMBATA ESSE MAL

no dia do aniversário, suspensão do contrato para atuação 
temporária em outro órgão público, banco de horas, escala 
12x36 para servidores da Saúde e Guarda Civil Metropolita-
na, e tratativas para um plano de saúde.

Também estão em análise o reajuste salarial de 2025, o 
fortalecimento da Comissão Interna de Prevenção de Aci-
dentes e de Assédio (CIPAA) e a criação de um Plano de 
Desligamento Voluntário para 2026.



ESPECIAL //

Durante o mês de abril, prefeitos de 
cidades da RMVale prestaram contas 
daquilo que foi possível fazer nos pri-
meiros cem dias de mandato. Alguns se-
guem o trabalho por conta da reeleição, 
mas outros, iniciaram o governo neste 
ano, e enfrentam dificuldades, princi-
palmente de ordem financeira. É aí que 
entra a criatividade e a busca por alter-
nativas para que o município não tenha 
serviços comprometidos.

ESPECIAL //

100 DIAS DE GOVERNO:
PREFEITOS PRESTAM CONTAS 
DE SUAS AÇÕES

JACAREÍ
FAZ ESFORÇO PARA
EQUILBRAR CONTAS
PÚBLICAS

Em Jacareí, o prefeito Celso Florên-
cio apresentou um balanço das prin-
cipais ações de sua gestão nos 100 
primeiros dias de mandato. A exem-
plo de outros municípios, Jacareí tem 
como meta manter o equilíbrio das 
contas públicas e recuperar a capaci-
dade de investimento da prefeitura.

Celso Florêncio promoveu o cha-
mado “pente-fino” nos contratos da 
prefeitura, como no transporte pú-
blico, que de acordo com o prefeito, 
passou a ser fiscalizado com maior 
rigor, com o objetivo de melhorar a 
qualidade do serviço.

Também foi regularizada a jornada 
de trabalho dos servidores municipais, 
que trabalhavam apenas quatro horas 
por restrições orçamentárias ligadas ao 
vale-refeição. De acordo com o prefeito, 
com as finanças mais equilibradas, eles 
voltaram à jornada de oito horas.
O Prefeito destacou 
os projetos que estão 
em andamento como a 
duplicação da Avenida Malek 
Assad, a reforma da Rua 
Padre Eugênio, e as obras de 
drenagem que acontecem na 
região do Tanquinho. Entre as 
obras de infraestrutura urbana 
já entregues, estão a nova 
ligação viária com São José 
dos Campos, por meio da Via 
Oeste e o Parque Linear do 
Rio Comprido.

Na Saúde, o prefeito apresentou o pro-
jeto 3D de construção do Hospital Muni-
cipal, que deverá ser construído numa 
área de mais de 10 mil metros quadrados 
com 120 leitos, dois pavimentos e um he-
liponto. A previsão é que as obras come-
cem até o final deste ano.

Na educação foram criadas 150 no-
vas vagas em período integral. Ainda 
foi reforçado o sistema de monitora-
mento com mais câmeras instaladas 
e implementado o botão de pânico 
em todas as escolas e às mulheres as-
sistidas pela Lei Maria da Penha.

SÃO JOSÉ DOS CAMPOS 
APOSTA EM GESTÃO ABERTA, 
OUVINDO A SOCIEDADE 

A Prefeitura de São José dos Campos 
apresentou no dia 10 de abril, as metas 
do Plano de Governo cumpridas nos 100 
primeiros dias da administração muni-
cipal. Reunindo a imprensa, autorida-
des e lideranças da cidade na Casa Olivo 
Gomes, no Parque da Cidade, a apresen-
tação destacou números de atendimen-
tos, serviços e entregas à população 
desde 1º de janeiro deste ano.

A apresentação é resultado do traba-
lho realizado pelas Secretarias Munici-
pais e Autarquias e que foi compilado 
durante o último mês por um grupo da 
Secretaria de Governança que fez cerca 
de 20 reuniões para pegar informações, 
dados e ações do governo municipal.

A gestão municipal divulgou a atuação 
sob os seguintes eixos: simplificar, inovar, 
compartilhar recursos e promover uma 
gestão aberta, ouvindo a sociedade e to-
mando decisões com transparência.

Entre os projetos e ações que foram 

apresentados, destacam-se o incentivo e 
investimentos na cultura, mais de 8.200 
vagas (janeiro a abril) pelo Programa 
Qualifica, novas startups e projetos ino-
vadores, mais de 1.600 crianças matricu-
ladas (com fila zerada na creche), mais 
de 6 mil alunos na Educação Integral, 
novos professores e cuidadores infantis, 
novas escolas, oportunidades amplia-
das no Cephas e na Fundhas.

Ainda foram destacados mais de 60 
mil atendimentos na área esportiva, 
parcerias com o setor privado, garantia 
do pagamento do gatilho e da aposen-
tadoria aos servidores, novos títulos 
de regularização e empreendimentos 

imobiliários, manutenção em dia em 
toda a cidade (com uso de ferramentas 
tecnológicas).
O prefeito Anderson Farias 
também enfatizou outros 
temas, como a frota de ônibus 
elétricos, os menores índices 
de criminalidade dos últimos 
25 anos, além de inovação e 
investimentos realizados em 
saúde, mobilidade urbana, 
sustentabilidade, segurança, 
obras diversas, cultura
e área social.

CARAGUÁ:
MATEUS SILVA COLOCA
O EQUILÍBRIO FISCAL
COMO PRIORIDADE

Nos primeiros 100 dias de governo, 
segundo o prefeito Mateus Silva, a prio-
ridade foi reorganizar a estrutura ad-
ministrativa de Caraguatatuba. A nova 
administração enfrentou desafios signifi-
cativos, mas adotou medidas estratégicas 
que já resultam em economia e otimiza-
ção dos serviços. 
Uma das principais iniciativas 
foi a revisão de contratos, que 
reduziu custos em até 50%. Um 
exemplo foi a renegociação 
do aluguel de caminhões, 
anteriormente contratados a 
R$ 70 mil cada, agora ajustados 
para R$ 32 mil. Esse rigor 
financeiro se estende 
 a todas as secretarias e 
assegura a aplicação eficiente 
dos recursos públicos.  

Para reforçar o controle orçamentário, 
a administração adotou um contingencia-
mento de despesas e suspendeu de forma 
temporária pagamentos e contratos para 
uma análise detalhada. Além disso, foi 
criada uma comissão para auditar docu-
mentos e conferir os bens municipais, com 
prazo de 120 dias para concluir o trabalho. 
Outro avanço foi a renegociação de dívidas 
com fornecedores. O programa garante 
descontos de até 30% e possibilidade de 
parcelamento em dez vezes. O prefeito pre-
tende quitar todos os débitos até dezembro 
e restaurar a credibilidade do município.

SÃO SEBASTIÃO
AVANÇA EM TECNOLOGIA E INTEGRAÇÃO ENTRE SECRETARIAS
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Em São Sebastião, o prefeito Reinaldi-
nho Moreira, destacou a transparência, 
inovação e eficiência nos primeiros 100 
dias de mandato. A gestão adotou medi-
das administrativas e de responsabilida-
de fiscal, com foco na transparência e na 
otimização dos recursos públicos. A an-
tecipação da Anistia Fiscal facilitou o pa-
gamento de dívidas ao contribuinte, com 
isenção de juros e multa, impulsionando a 
arrecadação. Houve também combate ao 
comércio ilegal e capacitação dos servido-
res em relação à nova Lei de Licitações.

Na saúde, a administração reforçou 
as equipes multiprofissionais, am-
pliou a frota de ambulâncias, instalou 
novos equipamentos médicos e criou 
uma nova sala de pré-parto e pós-par-
to no Hospital de Clínicas. Segundo o 
prefeito, houve avanços nas tratativas 
para implementação do novo Hospital 
de Clínicas, da Clínica do Autista e da 
APAE da Costa Sul.

A mobilidade também foi melhorada 
com a implantação da conexão de ônibus 
na divisa entre São Sebastião e Bertioga. 

Na área de infraestrutura, foram investi-
dos mais de R$ 150 milhões para obras de 
saneamento básico em Cambury, além do 
início das obras em Maresias, que contem-
plam abastecimento de água, esgoto, dre-
nagem e pavimentação. 

Na área de serviços urbanos, uma 
nova empresa de coleta de lixo foi con-
tratada, gerando economia de 50% aos 
cofres públicos. 

Na educação, escolas passaram por 
reformas estruturais e receberam novos 
equipamentos tecnológicos. A Defesa 
Civil passou a enviar alertas meteoroló-
gicos via SMS 40199, sendo pioneira no 
Litoral Norte. O turismo foi fortalecido 
por meio da participação em feiras inter-
nacionais e da valorização dos atrativos 
naturais e culturais. 

A Prefeitura implantou também o 
Planejamento Integrado entre secreta-
rias e modernizou os sistemas de tec-
nologia da informação, com softwares 
para controle de inventário e novos 
serviços digitais com foco em acessibi-
lidade e eficiência.

CAÇAPAVA:
TROCA DA EMPRESA DE
ÔNIBUS É DESTAQUE DOS
100 DIAS DE YAN LOPES

O prefeito de Caçapava, Yan Lo-
pes, também apresentou no dia 10 de 
abril, o balanço de suas ações à fren-
te da Prefeitura durante os primeiros 
100 dias de governo.

Foram detalhadas ao público presen-
te as 20 metas estabelecidas pelo pre-
feito no período eleitoral. Yan comen-
tou uma por uma, com destaque para a 
criação do gabinete de crise da Fusam, 
diagnóstico dos prédios públicos, fisca-
lização do estado de conservação dos 
ônibus do transporte público, convoca-
ção de aprovados em concurso público, 
auditoria em todas as obras em execu-
ção, criação de pontos de embarque e 
desembarque para motoristas de apli-
cativos, entre outras ações.
Uma das metas que chamou 
a atenção foi a busca 
por recursos em Brasília, 
Assembleia Legislativa (Alesp) 
e Governo do Estado de SP. O 
montante nestes 100 dias de 
mandato chegou a
R$ 14.089.639,19.

O prefeito aproveitou o evento para 
assinar o documento de transição 
da concessão do transporte público, 
marcando a saída da ABC Transpor-
tes e a chegada da nova operadora, 
Cidade Natureza. O município já co-
meçou a receber uma frota renovada 
com 100% dos veículos equipados 
com Wi-Fi. Até o momento, já foram 
entregues um ônibus 0 km, com ar-
-condicionado, entradas USB e Wi-Fi, 
além de outros oito ônibus semino-
vos com Wi-Fi.

A renovação total da frota será finali-
zada até o fim de maio, com a chegada 
de mais seis veículos novos, também 
completos, incluindo ar-condicionado, 
Wi-Fi e entradas USB. Com isso, do to-
tal de 16 ônibus da frota, serão sete ve-
ículos novos com todos os equipamen-
tos e nove seminovos com Wi-Fi.

Após a conclusão da entrega total 
da nova frota, a atual gestão começa 
o trabalho de readequação das linhas 
e dos horários dos ônibus.
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ESPECIAL //

Dentro das ações dos 100 primeiros 
dias de governo, a Prefeitura de Ilhabe-
la publicou no dia 19 de março, o Decre-
to que estabelece medidas temporárias 
de contenção e redução de despesas na 
administração municipal direta e indi-
reta. O objetivo é assegurar o equilíbrio 
econômico-financeiro do município, 
garantindo a qualidade dos serviços 
públicos prestados à população.

 A decisão foi tomada com base na ar-
recadação dos royalties do petróleo que 
ficou abaixo do previsto nos dois primei-
ros meses de 2025, impactando direta-
mente as finanças municipais.

 O município havia projetado uma ar-
recadação total de R$ 1,096 bilhão para 
2025, sendo R$ 456,4 milhões prove-
nientes dos royalties do petróleo, o que 
representava 41,6% da receita total. No 
entanto, a redução drástica dos valores 
arrecadados compromete o orçamento 
e exige ações imediatas para manter o 
equilíbrio fiscal e a prestação de serviços 
essenciais à população.

 Com o decreto, ficam determinadas 
medidas de racionalização e redução 

A Prefeitura de Pindamonhangaba 
tem criado e ampliado ações em todas 
as áreas de atuação nos 100 primeiros 
dias de governo do prefeito Ricardo 
Piorino. Dentre as principais ações 
estão serviços na área da saúde, da 
educação, da infraestrutura, social, 
mobilidade urbana, esporte, geração 
de empregos e outras áreas.
O programa Prefeitura 
Perto de Você, criado pela 
Secretaria de Comunicação e 
Eventos já contou com duas 
edições: Feital e Castolira, 
somando 1200 atendimentos. 
O programa visa facilitar 
o acesso da população 
aos serviços públicos e 
solucionar diversas questões 
e solicitações dos moradores 
em todas as áreas da 
administração pública. 

O programa Novo Rumo realiza a 
reinserção social de pessoas em situ-

de 30% nas despesas custeadas com 
recursos provenientes dos royalties 
do petróleo e gás natural. 
 Na saúde, destaque para 
a entrega da nova ala de 
internação do Hospital 
Municipal Mário Covas Júnior, 
como parte do processo de 
ampliação e modernização 
da unidade. O novo espaço 
conta com 42 leitos, incluindo 
dois de isolamento, e oferece 
avanços significativos no 
cuidado à saúde. 

 Em relação ao turismo, o prefeito 
Toninho Colucci esteve presente na 
40ª Seatrade Cruise Global, maior 
evento mundial do setor de cruzeiros, 
realizado em Miami (EUA), a convite 
da Embratur, integrando o estande 
oficial do Brasil. 

 A temporada atual de cruzeiros foi 
a maior dos últimos anos, com 66 es-
calas e impacto estimado em mais de 
R$ 110 milhões na economia local. 

ILHABELA
FAZ CONTENÇÃO DE DESPESAS PARA
GARANTIR EQUILÍBRIO FINANCEIRO

PINDA
COMEÇA NOVA ETAPA DE DESENVOLVIMENTO

ação de rua e devolvendo os espaços 
públicos e áreas verdes para o bom uso 
da coletividade.

Na Educação, além da entrega de 
uniforme para mais de 15 mil alunos, 
a Prefeitura entrega o material escolar. 
A cidade foi destaque em Excelência 
Educacional pela Secretaria de Edu-
cação do Estado. Um prêmio que tem 
como critério o Índice de Excelência 
Educacional, baseado nos resultados 
da prova do Saresp.

Na Segurança Pública foi implantado 
o programa para fiscalizar motos com 
escapamento adulterado, produzindo 
barulho em excesso, e fiscalização de 
carros com som alto, bem como de bares 
e adegas com som alto de madrugada. 

E uma obra muito aguardada no 
município é a do Complexo de Saúde 
Infantil, a ser construída no antigo 
prédio do INSS, que autorizou convê-
nio com o município e cedeu o local 
para ser transformado em complexo de 
saúde infantil, que segundo o prefeito, 
será chamado de Corujinha. 
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PET //

Você sabia que existe um mês intei-
ro dedicado à prevenção da crueldade 
contra os animais? Trata-se do Abril 
Laranja, uma campanha criada pela So-
ciedade Americana para a Prevenção da 
Crueldade a Animais e que ganha força 
também no Brasil.

A iniciativa é voltada à 
conscientização da população 
sobre a importância do cuidado e 
do respeito a todas as espécies, 
não apenas cães e gatos, mas 
também cavalos, coelhos, répteis e 
roedores, entre outros. A campanha 
é promovida por organizações 
públicas e privadas que atuam na 
defesa dos direitos dos animais.

Cresce número de
denúncias no Brasil
De acordo com dados da Delegacia Ele-

trônica de Proteção Animal, da Secretaria 
da Segurança Pública, o número de de-
núncias de maus-tratos subiu 15,6% entre 
2020 e 2021, atingindo 16.042 casos. Já em 
2024, o Ibama apontou um recorde de de-
núncias, reforçando a necessidade de ini-

ciativas como o Abril Laranja.
Especialistas alertam que esses nú-

meros podem ser ainda maiores, já que 
muitos casos de crueldade não são re-
portados. A campanha, portanto, bus-
ca não apenas diminuir a violência, 
mas também estimular a empatia e a 
responsabilidade da sociedade em re-
lação ao bem-estar animal.

Reinaldo Moreira

O que é
senciência animal?
Um dos conceitos centrais da cam-

panha é o de senciência, ou seja, a 
capacidade dos animais de sentir dor, 
medo, alegria e estresse. Com base 
nesse princípio, as ações de Abril La-
ranja defendem os direitos fundamen-
tais dos animais, conhecidos como as 
“Cinco Liberdades”.

As cinco liberdades
dos animais
• Livre de fome, sede e má nutrição: 

Os animais devem ter acesso constante 
a alimento e água de qualidade.

• Livre de dor, injúria e doenças:  Vaci-
nas, controle de parasitas e atendimento 
veterinário devem ser garantidos.

• Livre de desconforto: É necessário 
oferecer um ambiente apropriado, pro-
tegido do frio, calor e outras ameaças.

• Livre de medo e estresse: Ambientes 
violentos ou punitivos comprometem a 
saúde mental dos animais.

• Livre para expressar comportamento 
natural: Os animais precisam de espaço 
e liberdade para agir de acordo com seus 
instintos.

Maus-tratos são crimes:
saiba como denunciar!
A legislação brasileira considera cri-

me qualquer forma de maus-tratos aos 
animais. Em caso de suspeita, é possível 
registrar denúncia por meio de canais 
como o Ministério Público, o Ibama ou 
as delegacias de polícia.

A campanha Abril Laranja reforça 
que a proteção aos animais é dever de 
todos. Ao observar situações suspei-
tas, não se cale. Denunciar é um ato 
de responsabilidade e compaixão que 
pode salvar vidas.

8 MEON JORNAL 9 São José dos Campos, abril de 2025

ABRIL É O MÊS DE 
CONSCIENTIZAÇÃO CONTRA 
A CRUELDADEANIMAL
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O PIT – Parque de Inovação Tecno-
lógica São José dos Campos e a Ger-
dau, maior produtora brasileira de 
aço, anunciam uma parceria estraté-
gica para impulsionar o ecossistema 
de inovação por meio do programa de 
inovação aberta Gerdau OpenInova 
FSAO. A iniciativa tem como objetivo 
conectar-se com startups, empresas e 
universidades para encontrar soluções 
inovadoras para desafios do setor.

O Gerdau surge como uma 
plataforma essencial para 
fomentar a inovação, explorando 
novas tecnologias e metodologias 
que possam gerar impactos 
positivos tanto para a indústria 
quanto para a sociedade. A busca 
por soluções sustentáveis é um dos 
pilares do programa, promovendo 
práticas mais eficientes e 
reduzindo os impactos ambientais 
dos processos produtivos.

Reinaldo Moreira

Desafio 1:
Substituição do processo de
fosfatização da superfície do aço

A Gerdau busca uma solução ino-
vadora para substituir o processo de 
fosfatização do aço para a produção de 
parafusos. Atualmente, esse processo 
representa uma significativa dor no 
processo produtivo, devido aos custos 
envolvidos com a operação e a preocu-
pação com a sustentabilidade. O pro-
cesso atual utiliza ácido clorídrico e 
consome uma quantidade elevada de 
água, resultando em custos elevados e 
complexidade regulatória para garan-
tir a conformidade ambiental.

A solução ideal deve:
• Eliminar o uso de fosfato e outros pro-
dutos químicos no processo;
• Minimizar o consumo de água e redu-
zir os impactos ambientais;
• Manter ou melhorar a produtividade e 
a qualidade do aço;
• Oferecer integração simples com os 
processos industriais já existentes.

Desafio 2:
Otimização ou substituição
do processo de amarração
de rolos de aço

A Gerdau busca uma solução inova-
dora para otimizar ou substituir o pro-
cesso de amarração de rolos na trefila-
ção de arames industriais, incluindo 
fracionamento. Atualmente, esse pro-
cesso apresenta desafios significativos, 
como alto esforço físico dos operado-
res, riscos ergonômicos, impacto na 
produtividade e dificuldades logísticas 
relacionadas ao retorno e retirada dos 
estocadores. Além disso, a necessidade 
de armazenagem, movimentação e frete 
de retorno dos estocadores gera custos 
elevados e complexidade operacional.

A solução ideal deve:
• Minimizar os custos logísticos, con-
siderando a retirada e o frete de retor-
no dos estocadores;
• Reduzir ou eliminar o esforço físico 
dos operadores, mitigando riscos er-
gonômicos;

• Aumentar a produtividade, reduzindo 
o tempo dedicado à amarração de rolos;
• Garantir um sistema de amarração 
seguro e eficiente, sem comprometer 
a qualidade do transporte e armaze-
nagem dos rolos;
• Oferecer integração simples com os 
processos industriais já existentes.

Benefícios
do programa

• Acesso à infraestrutura da Gerdau: 
Os negócios selecionados terão a 
oportunidade de acessar espaços, re-
cursos e tecnologias estratégicas da 
empresa.
• Mentorias técnicas e de negócios: 
Especialistas da Gerdau e do ecos-
sistema de inovação oferecerão men-
torias focadas em desafios técnicos, 
estratégicos e de mercado.
• Potencial de parceria comercial: 
Projetos de alto potencial poderão ser 
considerados para futuras parcerias, 
provas de conceito (PoCs) e até oportu-
nidades de investimento estratégico.

10 MEON JORNAL 11 São José dos Campos, abril de 2025

FOMENTAR INOVAÇÃO
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A Farma Conde anuncia Vaner Teixeira 
como novo Diretor de Inovação e Transfor-
mação Digital. A nomeação marca o início 
de uma nova fase estratégica para a com-
panhia, que avança fortemente em inicia-
tivas voltadas à tecnologia, digitalização e 
modernização de processos.

Com ampla experiência em liderança digital 
e transformação de negócios, Vaner assume 
o desafio de acelerar a jornada tecnológica da 
Farma Conde, promovendo soluções inovado-
ras que aprimorem a experiência dos clientes, 
integrando o mundo digital às unidades físi-
cas, elevar a eficiência operacional em todas 
as frentes da empresa – do varejo farmacêu-
tico à indústria, passando pela logística, servi-
ços financeiros e ações sociais.

Em sua trajetória profissional, Vaner Tei-
xeira atuou em empresas de grande porte, 
como o Grupo RD Saúde, onde ocupou o 

A Prefeitura de São José dos Campos 
lançou a campanha do Imposto Solidário 
2025 com o objetivo de incentivar os mu-
nícipes (pessoas físicas) e as empresas 
(pessoas jurídicas) a doarem até 6% do 
Imposto de Renda devido e destinarem 
ao Fundo Municipal dos Direitos da Crian-
ça e do Adolescente e ao Fundo Municipal 
do Idoso. Os valores arrecadados ficarão 
para as entidades do próprio município.

A colaboração dos contribuintes ao se 
engajarem nessa causa é importante para 
que as doações sejam ampliadas e permi-
tam a realização de projetos que benefi-
ciem idosos, crianças e adolescentes em 
situação de vulnerabilidade social.

A campanha tem parceria do Fundo 
Social de Solidariedade, que se mobiliza 
ao longo do ano para receber doações 
para ajudar quem mais precisa. A presi-
dente do Fundo, Sheila Thomaz Ferreira , 
primeira-dama de São José dos Campos, 
convoca os joseenses a participarem do 
Imposto Solidário e reforça a importân-
cia do valor doado ficar no município. “É 
importante que a pessoa saiba que está 
doando parte do recurso que iria para o 
governo federal, para o seu município. O 
valor ficará aqui. São José dos Campos 
vai gerir com editais as entidades que já 
fazem um grande trabalho com as crian-
ças e idosos. O dinheiro será investido em 
projetos aprovados pelos Conselhos para 
ampliar o atendimento em nosso municí-
pio”, explica Sheila.

Como doar
A doação para o Imposto Solidário 2025 

deve ser informada antes do envio da de-
claração de renda para a Receita Federal, 
sem ter que pagar nada a mais por isso e 
de forma fácil, rápida e segura.

Com essa ação, os contribuintes ajudam 
as organizações da cidade que atendem 
crianças e idosos em situação de vulnera-
bilidade social, garantindo-lhes melhores 
condições de vida e dignidade.

O Hospital Municipal Universitário de 
Taubaté (Hmut) pode ganhar um novo re-
forço nos próximos meses: a Universidade 
de Taubaté (Unitau) anunciou um plano de 
investimento de R$ 4,5 milhões para criar 
um ambulatório-escola na unidade.

A proposta foi oficializada no dia 14 de 
abril, após uma reunião entre a reitoria da 
universidade e a Santa Casa de Chavan-
tes, atual gestora do hospital. A criação 
do espaço visa integrar o ensino à prática 

FARMA CONDE INICIA NOVA ERA DE DIGITALIZAÇÃO SÃO JOSÉ LANÇA CAMPANHA DO
IMPOSTO DE RENDA SOLIDÁRIO 2025

TAUBATÉ: HMUT PODE RECEBER
INVESTIMENTO DE R$ 4,5 MILHÕES
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cargo de Gerente Executivo de Tecnologia. 
No grupo, liderou projetos de transforma-
ção digital, inovação corporativa e adoção 
de tecnologias emergentes com foco em es-
cala e performance. Vaner também marcou 
época em uma das maiores empresas de 
aviação do mundo, a Embraer.

A nomeação ocorre em um momento de 
forte crescimento da Farma Conde no am-
biente digital. Com quase 32 anos de histó-
ria, o grupo tem intensificado sua atuação 
no comércio eletrônico, consolidando o 
e-commerce como um dos principais pilares 
de crescimento da rede.

O canal digital próprio – que inclui o 
site e o aplicativo oficial – já supera o de-
sempenho médio do mercado em vendas 
online, demonstrando a maturidade da 
operação e o potencial de crescimento da 
marca no ambiente digital.

As pessoas físicas podem destinar até 
6% do imposto devido, sendo 3% para o 
Fumid e 3% para o Fumdicad. Ou escolher 
um dos fundos e doar 3%.

Já as pessoas jurídicas podem doar até 
2% do lucro real, sendo 1% para o Fumid e 
1% para o Fumdicad. Ou optar por um dos 
fundos, doando 1%.

Passo a passo
• Escolha “doar” e acesse as
“fichas de declaração”
• Em seguida, “doação
diretamente na declaração”
• Marque a opção “municipal” e,
para terminar, “São José dos Campos”
• Escolha quem vai receber a doação
(Fundo Municipal do Idoso e Fundo
Municipal da Criança e do Adolescente)

médica, permitindo que os alunos da uni-
versidade atendam pacientes supervisio-
nados por profissionais da saúde.

Mas antes disso, a proposta precisa 
passar por aprovação na Câmara Munici-
pal, já que a Unitau é vinculada à adminis-
tração pública municipal.

De acordo com a Secretaria de Saúde, o 
investimento se soma a outros recursos 
prometidos por meio do Governo do Estado 
e de emendas parlamentares, que juntos 

vão possibilitar uma reestruturação mais 
ampla da unidade. Entre as metas priori-
tárias está a ampliação da UTI adulto, que 
atualmente conta com 10 leitos e deve che-
gar a 20 em até 90 dias.

A movimentação acontece meses após 
uma grave crise na gestão hospitalar. No 
ano passado, a antiga administradora do 
hospital, a SPDM, acionou a Prefeitura 
na Justiça cobrando dívidas de repasses 
atrasados. O impasse resultou na suspen-
são de atendimentos e cirurgias no hospi-
tal universitário.

Com o agravamento da situação, a Pre-
feitura recorreu ao governo estadual e 
ao governo federal em busca de apoio. O 
Ministério da Saúde respondeu ao pedido 
com um aumento no Teto MAC – mecanis-
mo que financia atendimentos hospitala-
res complexos – elevando o repasse men-
sal de R$ 1,7 milhão para R$ 2,6 milhões.

Graças ao reforço, os atendimentos co-
meçaram a ser retomados em 2024, e ago-
ra, com o novo projeto da Unitau, a expecta-
tiva é que o hospital entre em uma fase de 
estabilidade e ampliação dos serviços.

Primeira-Dama reforça a importância do valor ficar no município

Novos projetos
As doações serão utilizadas em projetos, 

após a realização de editais, para ajudar 
crianças, adolescentes e idosos em situa-
ção de vulnerabilidade social.

Poderão receber as verbas as entidades 
atualmente cadastradas no CMDCA (Conse-
lho Municipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente) e CMDPI (Conselho Municipal 
dos Direitos da Pessoa Idosa).

Benefícios das doações
• Ajuda quem mais precisa
• É uma forma legal e segura
de ajudar e incentivar projetos sociais
• Amplia a proteção às crianças,
adolescentes e idosos
• É a participação cidadã em benefício
de toda a sociedade, sem custo

• Garante um futuro melhor para
crianças, adolescentes e idosos
• O contribuinte não pagará mais imposto 
nem terá sua restituição diminuída
• É um ato de cidadania efetiva
• Seu imposto vira destinação e
sonhos viram realidade
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ATLETA JOSEENSE
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O joseense Allan Henrique Macha-
do Leite, de 16 anos, conquistou no 
início de abril, o Campeonato Pan-
-Americano Júnior de Taekwondo, 
disputado em Querátaro, no México. 
Allan representou o Brasil na compe-
tição e conquistou o ouro depois de 
vencer atletas dos Estados Unidos, 
Canadá e México.

Allan integra o programa Atleta 
Cidadão pela equipe Liga Vale de 
taekwondo. No Pan, ele foi campeão 
na categoria até 73kg, com garra e 

Reinaldo Moreira

alto nível técnico, marcando mais um 
importante capítulo em sua trajetória 
no tatame.

Foi a segunda vez que o jovem 
Allan trouxe o ouro do Pan-America-
no para São José dos Campos. A pri-
meira conquista entre os continentes 
americanos veio aos 14 anos.

Nesta edição, 20 atletas represen-
taram o Brasil no Pan-Americano Jú-
nior. A delegação brasileira retornou 
da competição com 5 medalhas de 
ouro e 3 de bronze.
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1T23 1T24 1T25

1.508
1.150965

Em R$ milhões

Patrimônio Líquido

31%

1T23 1T24 1T25

9,3*

7,9
6,5

Em R$ bilhões

Recursos Administrados

17%

Sisprime do Brasil inicia 2025 com crescimento consistente e consolidação no 
agronegócio
A Sisprime do Brasil inicia 2025 com performance acima do planejado, avanço no setor agro, crescimento nos principais indicadores financeiros e mais de 53 mil 
cooperados. A solidez da cooperativa reflete seu compromisso com o desenvolvimento sustentável de seus associados e das regiões onde atua.

1T23 1T24 1T25

7,1
5,9

4,9

Em R$ bilhões

Captação

21%

1T23 1T24 1T25

4,6
3,3

2,8

Em R$ bilhões

Empréstimos

39%

1T23 1T24 1T25

4,2
3,9

3,1

Em R$ bilhões

Liquidez

9%

Resultado Acumulado (Sobras)

1T23 1T24 1T25

73,867,2
48,9

Em R$ milhões

10%

Recursos
Administrados*

 9,3
bilhões

Patrimônio
Líquido

 1,5
bilhão

Resultado
Acumulado (Sobras)

 73,8
milhões

Escaneie o QR Code e saiba mais 
sobre a Sisprime do Brasil.

É BICAMPEÃO PAN-AMERICANO 
DE TAEKWONDO
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Foi encaminhado à Câmara de Verea-
dores de Caraguatatuba, o Projeto de Lei 
Complementar do Poder Executivo que 
dispõe sobre a nova estrutura administra-
tiva da administração direta. A proposta 
atende a uma decisão do Tribunal de Justi-
ça do Estado de São Paulo e promove uma 
reorganização baseada nos princípios 
constitucionais da legalidade, eficiência, 
moralidade e responsabilidade fiscal.

“A reestruturação é um compromisso 
com a transparência, com a boa gestão 
dos recursos públicos e com o reconhe-
cimento do papel técnico e estratégico 
dos servidores efetivos. Não se trata 
apenas de cumprir uma decisão judi-
cial, mas de aprimorar o funcionamen-
to da máquina pública com foco no ci-
dadão”, afirma o prefeito Mateus Silva.

A nova estrutura organiza os órgãos 
da administração em três níveis: Se-
cretaria, Divisão e Seção. Cada unida-
de tem suas funções detalhadas, com 
hierarquias claramente estabelecidas, 
como Secretário, Diretor e Chefe de Se-
ção. A organização facilita o controle 
interno, assegura a coerência nas atri-
buições e promove maior efetividade 
na execução das políticas públicas.

Com a nova campanha “Ilhabela: 
Muito Mais que Praia”, o 
arquipélago voltou a brilhar como 
destaque turístico nacional e 
internacional durante a WTM Latin 
America 2025, realizada entre 
os dias 14 e 16 de abril, no Expo 
Center Norte, em São Paulo. A 
feira é uma das mais importantes 
do setor na América Latina e 
recebeu cerca de 30 mil visitantes, 
além de 837 marcas expositoras.

O estande de Ilhabela surpreendeu o 
público logo na entrada, com uma enor-
me escultura de cauda de baleia que 
rapidamente se tornou um dos cenários 
mais fotografados do evento. O visual 
impactante ajudou a colocar em evidên-
cia um dos principais atrativos da cida-
de para a próxima estação: a temporada 
de avistamento de baleias e golfinhos, 
prevista para começar em junho.

As baleias-jubarte, acompanhadas por 
golfinhos e outros mamíferos marinhos, 
vêm sendo as protagonistas do turismo de 
inverno em Ilhabela. O fluxo migratório 
desses animais pela região atrai cada vez 

mais visitantes interessados na experiên-
cia de observação responsável e na cone-
xão com a natureza.

A participação de Ilhabela na WTM 2025 
reforçou sua posição como destino sus-
tentável e plural, com atrativos que vão 
além das praias paradisíacas. Tradições 
caiçaras, trilhas em meio à Mata Atlântica, 
cachoeiras, mirantes, rotas para moun-
tain bike, atividades de trekking, monta-
nhismo e observação de aves compõem a 
ampla oferta de ecoturismo o ano inteiro.

Outro destaque do estande foi o lança-
mento do novo aplicativo Ilhabela, fru-
to de uma parceria entre a Prefeitura e o 
Ilhabela Convention & Visitors Bureau. A 
ferramenta, disponível inicialmente para 
Android, utiliza georreferenciamento e 
preferências do usuário para montar rotei-
ros personalizados, facilitando a organi-
zação da viagem e incentivando a explora-
ção consciente dos atrativos locais.

Ilhabela reforça sua vocação para o tu-
rismo de natureza e se prepara para uma 
temporada de inverno histórica, com ex-
pectativa de recorde no número de visi-
tantes. A estrutura turística da cidade está 
pronta para receber o público com quali-
dade, segurança e experiências únicas em 
meio ao oceano e à floresta.

ILHABELA SE CONSOLIDA 
COMO DESTINO DE 
ECOTURISMO

O projeto também define 
com precisão os cargos 
de assessoramento e suas 
respectivas competências, 
especialmente os que exigem 
grau de confiança e qualificação 
técnica, como assessores de 
governança, gestão, ordenadoria 
de despesa, comunicação e 
assuntos jurídicos.

Em conformidade com o artigo 37, 
inciso V, da Constituição Federal, to-
das as chefias de seção foram trans-
formadas em funções de confiança e 
serão ocupadas exclusivamente por 
servidores efetivos. Além disso, o tex-
to assegura que, no mínimo, 30% dos 
cargos comissionados sejam reserva-
dos ao quadro permanente, sem con-
siderar nesse percentual as funções 
gratificadas, também destinadas ape-
nas a concursados.

Entre os objetivos do novo modelo 
estão a melhoria dos fluxos internos, 
a eliminação de sobreposições de fun-
ções e o fortalecimento da capacidade 
de resposta do Executivo às deman-
das da população.

PREFEITURA DE 
CARAGUÁ APRESENTA 
NOVA ESTRUTURA 
ADMINISTRATIVA 
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A Prefeitura de São Sebastião prorrogou 
até o dia 15 de maio o prazo da Campanha 
de Anistia Fiscal. A medida, conduzida 
pela Secretaria da Fazenda (Sefaz), tem 
como objetivo facilitar a regularização de 
débitos tributários e não tributários venci-
dos até 31 de dezembro de 2024.

A campanha oferece até 100% de des-
conto em juros e multas, dependendo da 
forma de pagamento. Contribuintes que 
quitarem os débitos em até seis parcelas 
garantem o desconto total. Quem possui 
dívidas de até R$ 20 mil pode parcelar 
em até 36 vezes, também com 100% de 
desconto. Para débitos superiores a R$ 
20 mil, é oferecido desconto de 80% 
para parcelamento em até 12 vezes.

A iniciativa também contempla quem 
já tem parcelamentos em aberto, desde 
que aceite o recálculo conforme as novas 
regras. O formulário de adesão está dispo-

Da Redação

CAMPANHA DE ANISTIA FISCAL É 
PRORROGADA EM SÃO SEBASTIÃO

nível no Agiliza São Sebastião, na Avenida 
Guarda Mor Lobo Viana, 335, no Centro.

Débitos não ajuizados com paga-
mento à vista podem ser quitados dire-
tamente pelo site oficial da Prefeitura. 
Nos casos com execução fiscal, é ne-
cessário obter autorização da Procu-
radoria Fiscal, além de quitar custas 
judiciais e honorários.

O valor mínimo por parcela é de 20 VRM, 
o que equivale a R$ 95,40. A pontualidade 
no pagamento das parcelas é obrigatória. 
Atrasos implicam na perda dos benefícios 
e no retorno dos encargos legais.

Servidores públicos municipais com 
férias ou licença-prêmio vencidas po-
dem utilizar esses créditos para quitar 
dívidas em nome próprio ou do cônjuge, 
desde que comprovado. Para isso, é ne-
cessário apresentar uma certidão do RH 
atestando o direito ao crédito.
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UBATUBA ARRECADA MAIS DE R$ 20 
MILHÕES COM RECUPERAÇÃO FISCAL

O Programa de Recuperação Fiscal  – 
Refis 2025, da Prefeitura de Ubatuba, 
registrou aumento no número de acor-
dos firmados e nos valores negociados 
e pagos pelos contribuintes. Desde o 
início do programa, em 14 de janei-
ro, foram realizados 1.359 acordos. O 
montante total negociado alcançou R$ 
20.047.199,69 e R$ 2.645.043,64 já fo-
ram para os cofres públicos.

A Secretaria de Fazenda reforça que o 
Refis 2025 segue em andamento, ofere-
cendo condições para que contribuintes 
regularizem seus débitos com o municí-
pio até o dia 30 de maio.

Para aderir ao programa, o interessa-
do deve ter o Imposto Predial e Territo-
rial Urbano (IPTU) referente ao exercício 
de 2025 quitado. A Secretaria da Fazen-
da ainda recomenda que a regularização 
seja efetuada o quanto antes para evitar 

possíveis dificuldades decorrentes da 
necessidade de atualização cadastral 
para a formalização do acordo.

O programa permite a negociação de dé-
bitos vencidos até 31 de dezembro de 2024, 
abrangendo tanto dívidas inscritas quanto 
não inscritas na dívida ativa do município.

Outra medida que merece ser lembra-
da é a opção de pagamento dos tributos 
municipais pelo Pix, pagamento instan-
tâneo, disponível para o autoatendimen-
to no Fácil e para as segundas vias de 
boletos solicitados de forma online pelo 
site da prefeitura.  A medida vale para o 
pagamento do Imposto Predial e Territo-
rial Urbano (IPTU), Imposto Sobre Servi-
ços (ISS) e parcelamento de débitos em 
dívida ativa. Os boletos emitidos passam 
a contar com um QR Code que permite o 
pagamento via Pix, além do tradicional 
código de barras.

Da Redação
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Em 05 de março de 2025 faço estes autos conclusos ao(à) MM(a). Juiz(a) de Direito, Dr(a). MARISE TER-
RA PINTO BOURGOGNE DE ALMEIDA. Eu, Carlos Henrique Filipini, Assistente Judiciário, digitei. 
 
Processo nº: 1008965-28.2024.8.26.0577 
Classe - Assunto Interdição/Curatela - Nomeação 
Requerente: Leda Maria Farinello Grecco 
Requerido: José Fernando Grecco

Prioridade Idoso
Juiz de Direito: Dr(a). MARISE TERRA PINTO BOURGOGNE DE ALMEIDA
Vistos.
Cuida-se de pedido de curatela formulado por L.M.F.G., em face de J.F.G. Aponta que curatelando é seu 

cônjuge, e que foi diagnosticado com deficiência de natureza psíquica. Que já vem realizando cuidados ao 
requerido. Requer a curatela. Juntou documentos.

Concedida curatela provisória.
Juntada a anuência de 02 filhos, declarações de imposto de renda, espelho do último pagamento de aposenta-

doria do requerido, extratos das contas bancárias, matrícula de 01 imóvel (fls. 48/132).
A curadora provisória requereu a expedição de alvará judicial, a fim de que pudesse outorgar procuração 

pública para terceiro (fls. 144/146).
O pedido foi indeferido (fl. 156).
Contestação apresentada pela filha F.F.G.B. requerendo o compartilhamento da curatela do pai junto com a 

mãe (fls. 150/160).
Réplica da autora manifestando contrariamente à pretensão da filha (fls. 168/174).
Constatação e citação (fls. 199).
Audiência conciliatória que resultou frutífera com a concordância da filha na concessão da curatela do seu pai 

à mãe (fls. 206/207).
Contestação por negativa geral (fls. 216/222).
Laudo Pericial (fls. 246/249).
Manifestação da autora e da Defensoria Pública (fls. 255/259).
O Ministério Público manifestou-se, opinando pela procedência do pedido inicial.
Os autos vieram conclusos para sentença.
É O RELATÓRIO.
FUNDAMENTO E DECIDO.
O pedido é procedente.
Consoante dispõe a lei, “considera-se pessoa com deficiência aquela que tem impedimento de longo prazo 

de natureza física, mental, intelectual ou sensorial, o qual, em interação com uma ou mais barreiras, pode 
obstruir sua participação plena e efetiva na sociedade em igualdade de condições com as demais pessoas” 
(art. 2º da Lei 13.146/15).

Por expressa disposição legal, “a pessoa com deficiência tem assegurado o direito ao exercício de sua 
capacidade legal em igualdade de condições com as demais pessoas”, mas, sempre que necessário, “será 
submetida à curatela, conforme a lei”, como “medida protetiva extraordinária, proporcional às necessidades e 
às circunstâncias de cada caso”, pelo “menor tempo possível” (art. 84, “caput”, §1º e 3º, da Lei 13.146/15).

Conforme documentos constantes dos autos, a requerida foi diagnosticada com Demência, encontra-se 
necessitando de cuidado em tempo integral, sendo incapaz de se cuidar. Os documentos apresentados pela parte 
autora bem como o laudo pericial produzido em juízo confirmam a incapacidade do requerido.

Em fl. 246/249 o expert pontuou a situação do requerido, informando que: “Curatelando J.F.G. apresenta 
história e quadro clínicos compatíveis com o diagnóstico de Demência de Alzheimer, código F00 da CID 10. 
Trata-se de doença mental, no sentido da Lei Civil, adquirida, que prejudica totalmente e definitivamente o 
discernimento, e impede a expressão plena de sua vontade. Por este motivo, não tem capacidade mental para 
responder pessoalmente às exigências de todos os atos da vida civil, mesmo com ajuda, há cinco anos.”

Dessa forma, o requerido está incapacitado para praticar os atos da vida civil.
Por outro lado, desnecessária aqui a realização da audiência de entrevista de que trato o artigo 751 ou mesmo 

da produção de outras provas mencionadas no artigo 754, ambos do Código de Processo Civil de 2015, posto 
que os elementos de convicções já coligidos aos autos, notadamente a prova pericial, fornecem a esta altura 
subsídios mais do que suficientes à decisão final.

Não é outro, inclusive, o posicionamento doutrinário, no sentido de que, no procedimento de interdição, “A 
realização da audiência não é obrigatória, tal como se passa no procedimento ordinário de jurisdição con-
tenciosa. Se não há quesitos complementares e os interessados dispensam quaisquer esclarecimentos sobre o 
laudo e não requerem testemunhas, o juiz pode, desde logo, julgar a causa com base na perícia. O julgamento 
conforme o estado do processo é também aplicável à interdição” (THEODORO JÚNIOR, Humberto. Curso de 
Direito Processual Civil. 21 ed. Rio de Janeiro: Forense, p. 448).

Tanto é que o Superior Tribunal de Justiça, em caso análogo ao dos autos, assentou:

“LEVANTAMENTO DE INTERDIÇÃO. JULGAMENTO ANTECIPADO. DISPENSA DE NOVO INTER-
ROGATÓRIO E DA REALIZAÇÃO DA AUDIÊNCIA DE INSTRUÇÃO E JULGAMENTO. – Tratando-se 
de questão de direito e de fato, não havendo necessidade de produzir-se prova em audiência, é permitido 
ao Magistrado julgar antecipadamente a lide. – Em matéria de cunho probatório, não há preclusão para 
o Juiz. Recurso especial não conhecido.” (STJ – 4ª T. – REsp 431.941/DF – Rel. Min. Barros Monteiro – j. 
01.10.2002, p. 241).

Assim, os elementos de prova constantes dos autos são mais do que suficientes para o reconhecimento de 
que a requerida, por enfermidade, tem impedimento de longo prazo, que, em interação com uma ou mais 
barreiras, obstrui sua participação plena e efetiva na sociedade em igualdade de condições com as demais 
pessoas.

Portanto, à luz das necessidades e circunstâncias do caso, a fim de facilitar o acesso da parte interditanda 
aos serviços públicos e aos serviços civis em geral, em atenção ao princípio da dignidade da pessoa humana 
(art. 1º, III, da CF) e, em busca de seu melhor interesse, deve ser protegida pelo instituto da curatela.

Saliente-se que a medida afetará tão somente os atos relacionados aos direitos de natureza patrimonial e 
negocial, sem alcançar o direito ao próprio corpo, à sexualidade, ao matrimônio, à privacidade, à educação, 
à saúde, ao trabalho e ao voto, conforme as necessidades e possibilidades do curatelado (art. 85, “caput” e 
§1º, da Lei 13.146/15).

Outrossim, claro está que o REQUERIDO está sendo auxiliado pela REQUERENTE, sem impugnação, 
não havendo razões para alterar tal quadro.

Posto isso, acolho o pedido para decretar a INTERDIÇÃO do requerido, devidamente qualificado(a) nos 
autos, em razão de ser diagnosticado com Demência de Alzheimer, que está com comprometimento do 
raciocínio lógico, não conseguindo exprimir desejos ou necessidade, nomeando-lhe a pessoa da requerente 
como sendo sua CURADORA

DEFINITIVA.
A CURADORA DEFINITIVA fica cientificada de que deverá prestar contas da administração dos bens e 

valores eventualmente existentes em nome da parte requerida, devendo, por isso, manter registro de recebi-
mentos e gastos relativos ao eventual patrimônio.

Ante a ausência de patrimônio vultoso de titularidade do curatelado bem como a presumida idoneidade da 
pessoa da CURADORA DEFINITIVA, dispensa-se a prestação de caução para o exercício da curatela (art. 
1.745 e art. 1.774, do Código Civil).

Em obediência ao disposto no §3º do artigo 755 do Código de Processo Civil, serve o dispositivo 
da presente sentença como edital, a ser publicada por três vezes na imprensa oficial, com intervalo 
de dez dias, uma vez na imprensa local, na rede mundial de computadores (no sítio deste Tribunal de 
Justiça) e na plataforma do Conselho Nacional de Justiça. A publicação na imprensa local deve ser 
providenciada pela curadora, no prazo máximo de quinze dias, comprovando nos autos, sob pena de 
destituição e responsabilização pessoal. Caso a parte tenha sido beneficiada com a gratuidade judicial, 
a publicação na imprensa local fica dispensada (art. 98, III, do CPC).

A publicação na rede mundial de computadores ocorre com a mera confirmação da movimentação desta 
sentença, publicada no portal e-SAJ do Tribunal de Justiça. Publique-se na plataforma de editais do Conse-
lho Nacional de Justiça (onde permanecerá pelo prazo de seis meses), ficando dispensado o cumprimento 
desta determinação enquanto a plataforma não for criada e estiver em efetivo funcionamento.

Serve ainda esta sentença, desde que acompanhada da certidão de trânsito em julgado, bem como de cópias 
dos assentos de casamento e/ou nascimento do curatelado, como mandado para registro da interdição no 
Cartório de Registro Civil competente, para que o Sr. Oficial da Unidade de Registro Civil das Pessoas Naturais 
competente

proceda ao seu cumprimento.
Esta sentença, assinada digitalmente, servirá também como termo de compromisso, válido por tempo 

indeterminado, independentemente de assinatura do curador (art. 759, I, do CPC), para todos os fins legais. 
Deverá a pessoa da curadora imprimi-la diretamente no portal e-SAJ do Tribunal de Justiça, sem necessida-
de de comparecimento em cartório.

Requisite-se ao Cartório de Imóveis o registro da presente sentença na Matrícula 36.173, bem de proprie-
dade do réu, para proteção desse direito.

Anoto, por conveniente, a desnecessidade de expedição de ofício ao Tribunal Regional Eleitoral, porquanto, 
conforme disposto no artigo 85, § 1º, da Lei 13.146/2015, a definição da curatela não alcança o direito ao voto.

Oportunamente, arquivem-se os autos com as cautelas e anotações de praxe junto ao sistema informatizado.
Diante da ausência de resistência ao pedido, deixo de condenar o réu em custas, despesas e honorários 

advocatícios.
Havendo designação de advogado pelo Convênio DPE/OAB, expeça-se certidão de honorários, conforme 

atuação do advogado, independente de requerimento.
Dispensa-se a certificação pela serventia (art.1.098 das NSCGJ). 
P.I.C.
Ciência ao Ministério Público.
São José dos Campos, 05 de março de 2025.
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SENTENÇA
CONCLUSÃO

DOCUMENTO ASSINADO DIGITALMENTE NOS TERMOS DA LEI 11.419/2006,
CONFORME IMPRESSÃO À MARGEM DIREITA
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